



**UNIVERSITAS ANDALAS
FAKULTAS EKONOMI**

SKRIPSI

**PENGARUH INVESTASI DAN EKSPOR
TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI
INDONESIA**

Oleh :

IRWAN PURBA
01.151.020

**Mahasiswa Program Strata Satu (S1)
Fakultas Ekonomi Universitas Andalas**

*Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi*

**PADANG
2009**



No. Alumni Universitas	Irwan Purba	No. Alumni Fakultas
a). Tempat/Tgl Lahir : Pekanbaru/11 Mei 1983 b). Nama Orang Tua : Elman Purba dan Gunawati c). Fakultas : Ekonomi d). Jurusan : Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan e). No.BP : 01151020 f). Tgl.Lulus : 1 April 2009 g). Predikat Lulus : Memuaskan h). IPK : 2,41 i). Lama Studi : 7 tahun j). Alamat Orang Tua : Jl.Sempati No.24 Tangkerang Tengah, Pekanbaru		

Pengaruh Investasi dan Ekspor Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia
Skripsi SI Oleh Irwan Purba. Pembimbing Dra.Laksmi Dewi, M.Si

ABSTRAK

Investasi dan ekspor merupakan kunci utama pembangunan ekonomi. Oleh karena itu, investasi sangat diperlukan sebagai motor penggerak pembangunan guna mencapai pertumbuhan ekonomi yang diharapkan. Berdasarkan temuan empiris dengan menggunakan model regresi linier berganda, dapat diketahui bahwa investasi dan ekspor mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Investasi dan ekspor berhubungan positif dengan pertumbuhan ekonomi. Pengaruh positif dari kedua variabel ini juga mengindikasikan pentingnya peranan dari usaha untuk peningkatan investasi dan ekspor yang dilakukan oleh pemerintah dalam perekonomian agar dapat dicapai pertumbuhan ekonomi yang lebih cepat di Indonesia. Pengaruh positif dari nilai investasi dan ekspor menunjukkan bahwa Indonesia mampu memperoleh manfaat dari adanya perdagangan internasional dan investasi yang dilakukan, baik oleh pemerintah maupun swasta.

Skripsi ini telah disetujui oleh pembimbing tanggal 25 Februari 2009, dan telah dipertahankan dalam seminar skripsi pada **1 April 2009**.

Abstrak telah di setujui oleh pembimbing dan pembahas :

Tanda Tangan	1	2	3
Nama Terang	Dra.Laksmi Dewi, M.Si (Pembimbing)	Syon Syarid, SE.ME (Pembahas I)	Fajri Muharja, SE.M.Si (Pembahas II)

Mengetahui,
 Ketua Jurusan

Prof.Dr.H. Firwan Tan,SE.M.Ec.DEA.ing
 130 812 952

 Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas/Universitas dan mendapat Nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas/Universitas
No. Alumni Fakultas	Nama : _____ Tanda Tangan
No. Alumni Universitas	Nama : _____ Tanda Tangan

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Pemilihan Judul

Pertumbuhan ekonomi merupakan masalah perekonomian dalam jangka panjang, dan pertumbuhan ekonomi merupakan fenomena penting yang dialami dunia pada dua abad belakangan ini, dan oleh Simon Kuznets, seorang ahli ekonomi terkemuka di Amerika Serikat yang pernah memperoleh hadiah Nobel dinyatakan bahwa, proses pertumbuhan ekonomi tersebut dinamakannya sebagai *Modern Economic Growth*. Dalam periode tersebut, dunia telah mengalami perkembangan pembangunan yang sangat nyata apabila dibandingkan dengan periode-periode sebelumnya. Sampai abad ke-18, sebagian besar masyarakat di dunia masih hidup pada tingkat subsistem, dan mata pencaharian utamanya adalah dari melaksanakan kegiatan di sektor pertanian, perikanan atau berburu. (Sadono Sukirno, 1998:413)

Indonesia sebagai salah satu negara berkembang, menganut sistem perekonomian terbuka dimana lalu lintas perekonomian internasional sangat penting dalam perekonomian dan pembangunan nasional. Pembangunan ekonomi mensyaratkan bahwa kesejahteraan penduduk harus meningkat, dan salah satu ukuran dari peningkatan kesejahteraan tersebut adalah adanya pertumbuhan ekonomi (Abdul:2002).

Pertumbuhan dan pembangunan ekonomi memiliki definisi yang berbeda, yaitu *pertumbuhan ekonomi* ialah proses kenaikan output per kapita yang terus menerus dalam jangka panjang. Pertumbuhan ekonomi tersebut merupakan salah satu indikator keberhasilan pembangunan. Dengan demikian makin tingginya pertumbuhan ekonomi biasanya makin tinggi pula kesejahteraan masyarakat, meskipun terdapat indikator yang

lain yaitu distribusi pendapatan. *Sedangkan pembangunan ekonomi* ialah usaha meningkatkan pendapatan per kapita dengan jalan mengolah kekuatan ekonomi potensial menjadi ekonomi riil melalui penanaman modal, penggunaan teknologi, penambahan pengetahuan, peningkatan ketrampilan, penambahan kemampuan berorganisasi dan manajemen.

Pada dasarnya pertumbuhan ekonomi merupakan masalah makro ekonomi jangka panjang dimana disetiap periode masyarakat suatu negara akan berusaha menambah kemampuannya untuk memproduksi barang dan jasa. Sasarannya berupa kenaikan tingkat produksi riil (pendapatan nasional) dan taraf hidup (pendapatan riil perkapita) melalui penyediaan dan penerahan proses faktor-faktor produksi. Dengan meningkatnya faktor-faktor produksi seperti jumlah tenaga kerja yang bertambah, investasi masa lalu dan investasi baru yang menambah barang-barang modal dan kapasitas produksi masa kini yang biasanya diikuti dengan perkembangan teknologi alat-alat produksi yang semua ini akan mempercepat penambahan kemampuan memproduksi. Tidak setiap negara selalu mampu mencapai pertumbuhan ekonomi sesuai dengan perkembangan kemampuan memproduksi yang dimiliki dalam hal faktor produksi yang semakin meningkat. Banyak negara dalam keadaan pertumbuhan ekonomi yang sebenarnya masih lebih jauh dari potensi pertumbuhan yang dapat dicapai. Dengan demikian diperlukan perhatian yang lebih dalam untuk membuat kecenderungan pertumbuhan ekonomi (output) tersebut terus meningkat.

Pertumbuhan dapat didefinisikan sebagai perubahan jangka panjang secara perlahan dan mantap yang terjadi melalui kenaikan tabungan dan penduduk (M.L.Jhingan, 2000:3). Pertumbuhan ekonomi menurut Prof. Simon Kuznets juga dapat

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian-uraian yang telah dijelaskan sebelumnya, maka dapat diambil beberapa kesimpulan, antara lain sebagai berikut:

Pertama, selama periode pembahasan yang dilakukan nilai investasi secara total mengalami fluktuasi yang cukup bergejolak, namun dalam akhir periode pembahasan nilainya relatif mengalami peningkatan dibandingkan dengan periode sebelumnya. Investasi di Indonesia tidak hanya dipengaruhi oleh factor ekonomi saja karena dalam kenyataannya faktor non ekonomi juga sangat mempengaruhi keinginan investor untuk berinvestasi di negara yang bersangkutan, misalnya aspek stabilitas politik dan keamanan.

Kedua, selama periode pembahasan yang dilakukan nilai ekspor Indonesia secara total terus mengalami peningkatan, hal ini antara lain disebabkan karena adanya perubahan dari struktur ekspor Indonesia. Pada tahun 1998 nilai ekspor Indonesia mengalami penurunan, tetapi kembali meningkat pada tahun-tahun berikutnya. Perubahan ini sangat dipengaruhi oleh berbagai kondisi ekonomi yang ada, baik eksternal maupun internal, sehingga sebagaimana diketahui komposisi dari nilai ekspor Indonesia telah didominasi oleh ekspor non migas yang nilainya selalu meningkat dari tahun ke tahun yang sebagian besar adalah hasil ekspor dari sektor industri.

Ketiga, berdasarkan hasil penemuan empiris yang dilakukan dan implikasinya dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

DAFTAR PUSTAKA

- Arthur J. Keown, et. al. Dasar-Dasar Manajemen Keuangan, alih bahasa oleh Chaerul D. Djakman, Salemba Empat, Jakarta, 1999, halaman 14.
- Boediono, *Teori Pertumbuhan Ekonomi*, Seri Sinopsis PIE No. 4, BPFE, Yogyakarta, 1993.
- David O. Dopica, *Ekonomi Indonesia*, Gramedia, Jakarta, 1987.
- Deliarnov, 1995. Pengantar Ekonomi Makro, Jakarta: UI Press.
- Hakim, Abdul, *Ekonomi Pembangunan*, Edisi Pertama, Ekonisia, Jogjakarta, 2002.
- Hasibuan, Malayu S.P, 1987, *Ekonomi Pembangunan dan Perekonomian Indonesia*, Armico, Edisi Revisi, Bandung.
- Herlambang, Teddy, Sugiarto, Brastoro, Said Kelana. 2001. *ekonomi Makro: Teori Analisis dan Kebijakan*. Jakarta: Ghalia Indonesia.
- Isman, *Dampak Ekspor dan Pengeluaran Pemerintah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia*, Padang, 1997.
- Jhingan, M.L., *Ekonomi Pembangunan dan Perencanaan*, terjemahan D. Guritno, SH., Jakarta, PT. RajaGrafindo Persada, 2000.
- Karimi, Syafruddin, Ekspor dan Pertumbuhan Ekonomi Indonesia: Sebuah Pembahasan Antar Daerah, Pusat Penelitian Universitas Andalas, Padang, 1984.
- Krueger, Anne O. (1978), *Foreign Trade Regimes and Economic Development: Liberalization Attempts and Consequences*, Vol.X, National Bureau of Economic Research, New York.
- Mangkusuwondo, Suhadi, *Perdagangan dan Pembangunan*, FE-UI, Jakarta, 1986.